

**COLAS** (*Jean-Baptiste-Alfred*), Sergent de la F. P. (Chairière, province de Namur, 16.8.1867-Mbittima, Congo belge, 1.6.1892). Fils de Xavier Colas et de Marie Laude.

Engagé comme soldat au 11<sup>e</sup> régiment de ligne, le 30 août 1886, Colas était promu sergent le 19 avril 1889. Il entra au service de l'E. I. C. comme sergent de la Force publique et quitta Anvers le 14 août 1891. Désigné pour l'expédition du Haut-Uele et du Nil, il accompagna Van Kerckhoven et arriva avec celui-ci et le D<sup>r</sup> Montangie, le 25 mars 1892, à l'emplacement choisi par Milz et le chef madjaga Yangara pour l'installation d'un poste qui allait devenir le plus important du Haut-Uele : Niangara. Le 18 avril 1892, Van Kerckhoven, Montangie et Colas quittaient Niangara avec 20 pirogues et 230 charges et atteignaient l'île Bimba, au confluent Kibali-Dungu. Quittant l'île Bimba, le 27 avril, ils rejoignaient Gustin et Semio, campés sur le Bas Kibali, le 28, et y entraient en pourparlers avec le célèbre Wando. Colas se rendit peu après à Mbittima, petit poste de relais installé sur la rive Sud du Kibali, en face de l'ancienne résidence de Mbittima, fils de Wando. Il y mourut de fièvre bilieuse hémoglobinurique, le 1<sup>er</sup> juin 1892.

18 novembre 1946.

M. Coosemans.

Lotar, P. L., *Grande Chronique de l'Uele, Mém. de l'Inst. Royal Col. Belge*, 1946, pp. 40, 112, 119, 120, 298.